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Посади дерево

24 АпРеля 1945 гоДА

В течение 24 апреля северо-западнее БЕРЛИНА 
войска 1-го БЕЛОРУССКОГО фронта, продолжая 
наступление, овладели городами КРЕММЕН, ФЛА-
ТОВ, ВЕЛЬТЕН, НАУЕН. Юго-восточнее БЕРЛИНА 
войска фронта форсировали реку ДАМЕ и заняли 
пригороды АДЛЕРСХОФ, РУДОВ, АЛЬТ-ГЛИНИККЕ, 
БОНСДОРФ, где соединились с наступающими с 
юга войсками 1-го УКРАИНСКОГО фронта. Одно-
временно войска фронта вели уличные бои в север-
ной и восточной части БЕРЛИНА, заняв при этом 

От сОветскОгО инфОрмбюрО

17 апреля  в селе Крас-
ноармейское была про-
ведена акция «Посади 
дерево», приуроченная 
к 70-летию Великой  По-
беды.   

На территории парка Побе-
ды были высажены 200 сажен-
цев берёзы и ясеня. В их по-
садке  активное участие при-
няли  ученики 10 и 7 «б» клас-
сов Красноармейской средней 
общеобразовательной школы,  
представители ВОО  «Молодая 

гвардия» ВПП «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ», ветераны войны и тру-
да, глава с.п. Красноармейское 
В.П. Харитонов, представители 
учреждений. Данное мероприя-
тие проводится у нас не первый 
год. Организаторами и участни-
ками являются отдел экологии 
администрации района и Волж-
ское лесничество. 

Высокую значимость меро-
приятия по посадке саженцев  
понимали все участники ак-
ции: каждое деревце высаже-
но не только в честь погибшего 

на фронте, но и в память всех 
земляков-участников Великой 
Отечественной войны.  

Помощь техникой и поливом 
при посадке саженцев оказали 
организации Чапаевского ПО 
Красноармейской РЭС и ЖКХ. 

Ещё одна очень важная за-
дача – не только посадить, но и 
сохранить саженцы, ведь каж-
дое посаженное дерево может 
быть деревом в память деда, 
прадеда. 

 Привлечение школьников к 
проведению акции прививает 
им чувство патриотизма, гордо-
сти за свою Родину и причаст-
ности к общественно значимым 
событиям. На будущее хочется 
обратить внимание: памятные 
насаждения нужно закрепить  
за учебными заведениями, за 
ЖКХ, чтобы осуществлять  уход 
и полив, хотя бы первое время. 
Это необходимо для обеспече-
ния полной приживаемости вы-
саженных деревцев. Надеем-
ся, что саженцы, высаженные с 
любовью и уважением к ветера-
нам, приживутся хорошо.

Л. Пахомова. 
Фото Н. Синелёва.

                              Уважаемые земляки!
Совсем немного времени остаётся до момента празднования 

знаменательной даты в истории нашей Родины - 70-летия Вели-
кой Победы! Сейчас в  нашем районе проходят масштабные ме-
роприятия по подготовке к этому историческому событию.

Наша святая обязанность - встретить этот праздник с памя-
тью о славных боевых и трудовых подвигах наших героев, отда-
вая тем самым дань глубокого уважения их беспримерному муже-
ству. Мы должны это сделать и своим отношением к торжествен-
ному убранству наших населённых пунктов.

Обращаюсь ко всем жителям, главам сельских поселений, руко-
водителям организаций и предприятий, образовательных учреж-
дений, предпринимателям с призывом принять самое активное 
участие в благоустройстве своих территорий, мест проведения 
массовых мероприятий, парков и площадей, мест захоронения 
наших дорогих ветеранов.

Встретим Победный Май, как подобает преемникам настоящих 
героев своего Отечества!

  П.М. Елин, 
глава муниципального района Красноармейский.

Обращение

Семья Победы
В канун великого праздника - 

70-летия Победы в Великой От-
ечественной войне 1941-1945 
гг. - во всех населённых пунктах 
нашего района проходят раз-
личные мероприятия, приуро-
ченные к юбилейной дате. В эти 
весенние дни вспоминают слав-
ные страницы истории и отда-
ют дань глубокого уважения лю-
дям, отстоявшим свободу и не-
зависимость Родины, тем, кто 
защищал страну на фронтах и 
трудился в тылу. 

В рамках реализации в Са-
марской области Концепции де-
мографической политики Рос-
сийской Федерации на период 
до 2025 года, в целях укрепле-
ния института семьи, возрож-
дения и сохранения духовно-
нравственных традиций се-
мейных отношений среди на-
селения Самарской области 
отдел ЗАГС м.р. Красноармей-
ский управления ЗАГС Самар-
ской области совместно с ГБУ 
СО «ЗАГС-РЕГИОН» провели 
праздничное мероприятие в 
рамках акции «Семья Победы» 
по чествованию четырёх семей 
ветеранов. 

В  зале реабилитационного 
оздоровительного центра «Гар-
мония» торжественно чество-
вали супружеские пары Куди-
новых Анатолия Алексееви-
ча и Наталью Ивановну, Бука-
новых Валентина Григорьеви-
ча и Раису Ивановну, Шатохи-
ных Анатолия Дмитриевича и 
Татьяну Ивановну, Кривозубо-
ва Николая Яковлевича и Шад-
ских Милу Алексеевну. С тё-
плыми словами поздравлений 
выступили заместитель главы 
м.р. Красноармейский Н.Г. Ва-
син, глава сельского поселения 
Кировский В.В. Лазарев, глава 

сельского поселения Волчан-
ка И.И. Кудинов, начальник от-
дела ЗАГС м.р. Красноармей-
ский управления ЗАГС Самар-
ской области Т.И. Харитонова, 
председатель районного совета 
ветеранов Ю.Е. Александров. 
В каждом слове выступающих 
прозвучало главное – дань 
признательности и глубокого 
уважения этим семьям, кото-
рые смогли выдержать трудно-
сти военных лет, познали поте-
рю близких  и,  создав  семью 
в тяжёлые послевоенные годы, 
смогли сберечь и сохранить  
её, достойно вырастить и вос-
питать детей.  Эти семьи слу-
жат достойным примером об-
разцовых отношений, где при-
оритетом являются  любовь и 
доброта, поддержка и взаимо-
понимание.

Судьбы этих семей – це-
лая эпоха в жизни нашей ве-
ликой страны. Это «золотой 
фонд»  нашего района, Самар-
ской области, России. Юбиля-
рам был вручён поздравитель-
ный адрес от губернатора Са-
марской области Н.И. Меркуш-
кина, цветы и подарки от ГБУ 
СО «ЗАГС-РЕГИОН». Они по-
ставили свои подписи в книге 
Почётных гостей отдела ЗАГС 
м.р. Красноармейский управ-
ления ЗАГС Самарской обла-
сти. Праздничное чествование 
закончилось дружеским чаепи-
тием и задушевными песнями. 

Дети Великой Отечествен-
ной войны. У целого поколе-
ния людей, рождённых в пред-
военные годы, украли детство. 
И дело здесь не только в дате 
рождения. Их детство поглоти-
ла война, юность – послевоен-
ная разруха и голод.

(Окончание на стр. №2).

городские районы ТЕГЕЛЬ, ВИТЕНАУ, РЕЙ-
НИКЕНДОРФ, Силезский вокзал и городские 
кварталы, расположенные севернее и восточ-
нее Силезского вокзала. Южнее ФРАНКФУРТА-
на-ОДЕРЕ войска фронта овладели городами 
ФЮРСТЕНБЕРГ и ГУБЕН. В боях за 23 апреля 
войска фронта взяли в плен более 3 000 немец-
ких солдат и офицеров и захватили следующие 
трофеи: танков - 48, полевых орудий - более 
200, автомашин - 2 550, паровозов - 88, желез-
нодорожных вагонов - более 1 000, складов с 
военным имуществом - 113.
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Фото на память о встрече.

Семья Победы

 «Бриллиантовые» юбиляры супружеской жизни  Ку-
диновы Анатолий Алексеевич и Наталья Ива-
новна знают об этом не понаслышке. Во время вой-
ны, когда Анатолию было всего 11 лет, он стал рабо-
тать на конюшне: пас лошадей, ухаживал за ними, по-
могал заготавливать корм. На лошадях возил с полей 
сено, зимой дрова из леса. Восьмилетней девочкой 
Наталья вместе с мамой работала в колхозе на полях: 
помогала взрослым сеять, пропалывать, осенью уби-
рать урожай. Анатолий и Наталья оба родом из одного 
села Волчанка Колдыбанского района: здесь они рос-
ли, здесь пережили военные годы, здесь зародилась 
их любовь, отсюда проводила Наталья в армию Ана-
толия. Молодые люди переписывались, и, разделён-
ные тысячами километров, влюблённые поняли, что 
не могут жить друг без друга. 6 февраля 1955 года в 
Волчанском сельсовете Анатолий Алексеевич и Ната-
лья Ивановна зарегистрировали брак. Супруги воспи-
тали дочь, вырастили и воспитали двух внуков, которые 
очень гордятся своими дедушкой и бабушкой, больши-
ми тружениками.

 48 лет трудового стажа у Анатолий Алексеевича, 41 
год – у Наталья Ивановны. Они носят почётное звание 
«Ветеран Великой Отечественной войны», «Ветеран 
труда». И вот уже 60 лет эта прекрасная пара идёт по 
жизни рука об руку, подтверждая, что семья - это дей-
ствительно единое целое. Секрет семейного счастья 
супругов Кудиновых – взаимная любовь и трудолюбие.

 Вот уже 59 лет в любви и согласии, нежной забо-
те друг о друге живут супруги Букановы Валентин 
Григорьевич и Раиса Ивановна, подавая пример 
семейного благополучия и верности. 

Валентин и Раиса очень рано узнали, что такое труд, 
горе, слёзы. Во время войны они детьми наравне со 
взрослыми трудились на колхозных полях: Валентин в 
колхозе имени Чапаева, Раиса – в колхозе «Серп и мо-
лот». Боронили, пахали, пропалывали, поливали, уби-
рали хлеб. Им было трудно, но они понимали,что сво-
им трудом помогают приблизить победу. 

Знакомство будущих супругов произошло в 1955 году 
в сельском клубе, где они участвовали в художествен-
ной самодеятельности. Валентин сразу обратил вни-
мание на симпатичную девушку с русыми волосами. 

Совместные увлечения, дружеское общение – всё 

63 года идут по жизненному пути вместе, рука об руку, 
ценят и берегут друг друга супруги Шатохины Ана-
толий Дмитриевич и Татьяна Ивановна.  Трудо-
вая жизнь юбиляров началась ещё в те далекие воен-
ные годы. Оставшись без родительской помощи 14-лет-
ним подростком, начал работать Анатолий, чтобы про-
кормить своих младших брата и сестру. Его отец вое-
вал на фронте, а мать в 1943 году тяжело заболела и 
умерла. Татьяна с 14 лет стала работать почтальоном.  

Анатолий и Татьяна родом из одного села Колдыбань, 
но встретились они там уже после войны. Татьяна ра-
ботала телефонисткой в районном узле связи, туда же 
после службы в армии пришёл работать и Анатолий. 
Это была любовь с первого взгляда. И 30 декабря 1952 
года они зарегистрировали брак в Бюро ЗАГС Колды-
банского района Куйбышевской области. 

Супруги вырастили и воспитали двоих детей: сына и 
дочь. Сейчас юбиляры радуются успехам троих внуков 
и двух правнуков. А у молодого поколения есть пример 
для подражания – это их бабушка и дедушка. 

Вся трудовая жизнь юбиляров прошла в отрасли свя-
зи. 100 лет трудового стажа на двоих! Их безупречный 
труд заслуженно отмечен почётными наградными зна-
ками, медалями. 

Супруги удостоены почётного звания «Ветеран тру-
да» федерального значения и, конечно, они - ветера-
ны Великой Отечественной войны. 

Идут по жизни вместе, заботясь и оберегая друг дру-
га, супруги Кривозубов Николай Яковлевич и 
Шадских Мила Алексеевна.

Судьба подарила им удачу встретиться в этом огром-
ном мире. И эта встреча переросла в огромное чувство 
– взаимную любовь. Сегодня супруги – счастливые об-
ладатели несомненного богатства. Помимо троих детей, 
у них семь внуков, подрастают два правнука и правнуч-
ка! Николай Яковлевич и Мила Алексеевна - большие 
труженики! Весь их трудовой путь прошёл в совхозе 
имени Куйбышева. Они оба заслуженно носят почет-
ное звание «Ветеран труда» федерального значения. 

Дети и война – два несовместимых понятия. Война 
ломает и калечит судьбы детей. Но дети жили и рабо-
тали рядом со взрослыми, своим посильным трудом 
старались приблизить победу. В личный опыт детей 
не входило мирное время. Такой опыт мог появиться 
у них только после Победы. Но до неё надо было ещё 
дожить. И не всем это удалось. Недоедали. Часто при-
ходилось есть очистки, копать мороженую картошку 
весной, собирать в лесу грибы, ягоды, травы. Десяти-
летним мальчишкой начал работать Николай в родном 
селе Падовка Пестравского района Куйбышевской об-
ласти. Мила тогда была ещё ребенком. Но голод, бо-
лезни и другие лишения ей тоже пришлось пережить. 
Сейчас это замечательная дружная семья, где все лю-
бят, уважают друг друга и все трудности преодолева-
ют вместе. На вопрос: «Каков секрет вашей долгой и 
успешной супружеской жизни»  юбиляры охотно отве-
чают: умение уступать, идти на компромисс и, конеч-
но же, ЛЮБОВЬ. 

Своим семейным долголетием все эти уважаемые 
семьи показывают достойный пример образцовых от-
ношений любящих супругов.  Ими  созданы хорошие, 
дружные семьи, но самое главное богатство для них - 
это дети и внуки. Ради них они  живут, отдавая им всю 
свою любовь, заботу, охраняя от бед мудрыми сове-
тами.  Стараются  делать так, чтобы слова «любовь и 
доброта», «помощь и поддержка», «долг и ответствен-
ность» не стали пустыми словами.

Каждая семья – это свой внутренний мир и 
своя жизнь, свои радости и печали, своя ду-
ховность и быт. 

Уважаемые юбиляры, вы смогли приобрести 
и сохранить самое ценное в этой жизни – семью. 
И не просто семью, а достойную семью с актив-
ной жизненной позицией. И мы горды тем, что в 
нашей Самарской губернии есть яркий пример 
для молодого поколения!

Здоровья всем вам, мирного неба над голо-
вой, всех благ вашим семьям!

Подготовила Л. Пахомова. 
Фото из семейных альбомов.

это переросло в нечто большее под названием «ЛЮ-
БОВЬ». И 26 марта 1956 года они зарегистрировали 
свой брак в Колдыбанском ЗАГСе Колдыбанского рай-
она Куйбышевской области. Наши ветераны - боль-
шие труженики: 51 год - такой трудовой стаж Валенти-
на Григорьевича, 41 год  проработала учителем в шко-
ле Раиса Ивановна.

Они оба носят почетное звание «Ветеран войны», 
«Ветеран труда» федерального значения. Семья Бука-
новых - большая дружная семья: две дочери, две внуч-
ки, внук и два правнука. 

Дом Букановых всегда открыт для родных и друзей. 
Тёплое общение в кругу семьи - это и есть настоящее 
счастье для любящих супругов, сумевших делить и ра-
дости, и жизненные невзгоды пополам, поддерживая 
во всём друг друга.
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Василий Негодяев.

«Урок Победы»Приближается 70-ая го-
довщина Победы. Вели-
кая Отечественная война 
явилась самым тяжёлым 
и трагическим испытани-
ем для нашей страны в 
минувшем столетии. Во-
йна вошла практически 
во все дома, затронула 
каждого человека. 

Давно отгремели её послед-
ние залпы. Страна залечила 
раны, из руин и пепла поднялись 
города и сёла, выросло новое по-
коление молодых людей, но в па-
мяти народной крепко держится 
эта война. Слишком  дорогой це-
ной заплачено за Победу. Моло-
дое поколение, вступающее в со-
знательную жизнь, должно знать 
и помнить о поколении и подви-
ге тех героев, кто на фронте и в 
тылу боролся за Победу, не щадя 
жизни. 

8 апреля в ГБОУ Красноармей-
ской СОШ состоялся «Урок Побе-
ды». Главные цели мероприятия -  
расширить представление детей 
о Великой Отечественной войне, 
формировать положительное от-
ношение к таким качествам, как 
патриотизм, самоотверженность, 
желание защищать Родину, вос-
питывать активную жизненную 
позицию, способствовать форми-
рованию у детей чувства сопри-
частности к истории и ответствен-
ности за будущее страны. В ме-
роприятии приняли участие А.А. 
Тупиков, заместитель начальника 
Отделения, майор полиции, М.Ю. 
Глотова, заместитель начальника 
ИВС ОМВД России по Красноар-
мейскому району, капитан поли-
ции. В своем выступлении Алек-
сандр Александрович Тупиков от-

метил, что одна из самых важных 
для нас задач в настоящее вре-
мя - максимальное сохранение 
памяти о Великой Отечествен-
ной войне, и прежде всего - сви-
детельств её участников. 

Для учеников 6А класса была 
раскрыта тема: «Роль и зада-
чи войск НКВД в годы Великой 
Отечественной войны». Знать 
историю органов внутренних 
дел крайне важно для каждого 
гражданина. Сейчас, по проше-
ствии нескольких десятков лет, 
мы мало что знаем о войне, а уж 
о том, что в военные годы зна-
чила полиция, и подавно. Ма-
рия Юрьевна Глотова рассказа-

ла ребятам о задачах органов 
внутренних дел применитель-
но к условиям военного време-
ни; охране тыла как об одной из 
важнейших задач НКВД; об ор-
ганах внутренних дел к началу 
войны. В мирное время для вну-
тренних войск не были предусмо-
трены многие вопросы, которые 
пришлось решать во время вой-
ны, однако структура этих войск 
показала свою способность к бы-
строй адаптации к новым услови-
ям, к быстро меняющейся опера-
тивной обстановке. Война вызва-
ла к жизни принятие целого ряда 
документов, регламентирующих 
как жизнь в стране в целом, так и 

во время войны все же были вы-
полнены, в стране не был допу-
щен хаос, тыл действующих ар-
мий был надежно защищен. И 
сейчас, в условиях все усили-
вающейся криминализации об-
щества, очень важен опыт про-
шлых лет, позволяющий узнать, 
как правоохранительные струк-
туры в условиях войны решали 
особые, специфические задачи, 
характерные лишь для особого, 
чрезвычайно сложного периода, 
поскольку в этих условиях наряду 
с чисто профессиональными за-
дачами мирного времени возни-
кали и успешно решались зада-
чи, касающиеся только военной 
обстановки. Многие бойцы НКВД 
награждены орденами и медаля-
ми за героизм и отвагу, многие из 
них стали Героями Советского 
Союза. Деятельность внутренних 
войск в годы суровых для Родины 
испытаний - яркая и героическая 
страница в их истории. 

Выступление не оставило рав-
нодушными детские сердца. Ре-
бята активно обсуждали прозву-
чавший доклад, задавали вопро-
сы, интересовались историей 
службы органов внутренних дел 
в те страшные года. Многие рас-
сказывали биографии своих род-
ственников, воевавших в годы во-
йны. Трудно передать словами 
эмоции, возникшие у всех, когда 
ребята делились самым сокро-
венным о своих близких, родных 
им людях. 

После обсуждения дети почти-
ли память погибших во время Ве-
ликой Отечественной войны ми-
нутой молчания. 

М. Елютина. 
Фото автора.

 

действия войск НКВД, принимае-
мых как на самом высоком уров-
не, так и на уровне отдельных 
фронтов. Сотрудники органов 
внутренних дел часто подключа-
лись к операциям, не свойствен-
ным данной структуре, резко воз-
росла нагрузка на их сотрудни-
ков, несовершенство и даже не-
которая противоречивость пра-
вовой базы их деятельности по-
зволяла вышестоящим войско-
вым структурам «загружать» во-
йска НКВД исключительно слож-
ными дополнительными задача-
ми. Однако через ошибки, поте-
ри, трудности различного харак-
тера, задачи внутренних войск 

Приближается 70-летие 
Победы над фашистской 
Германией. Я знаю,что 
мой прадедушка Негодя-
ев Василий Степанович 
прошёл войну и с побе-
дой вернулся домой.

Мой прадедушка на фронт 
был призван по мобилизации 
Колдыбанским райвоенкоматом 
Куйбышевской области 28 авгу-
ста 1941 года. По 4 июля 1945 
года служил в 52-м запасном 
действующем артиллерийском 
полку сержантом, командиром 
отделения конной тяги и навод-
чиком артиллерийского орудия. 
И в августе 1941 года, уходя на 
фронт, оставляет свою семью: 
жену Клавдию Фёдоровну, ожи-
дающую ребёнка. В 1942 году 
рождается первенец - сын Са-
шенька. В возрасте одного года 
в 1943 г. прабабушка отправляет 
на фронт фотографию Сашень-
ки, которую прадедушка пронёс 
всю войну с собой. Но, к сожале-
нию, сына живым не увидел, т.к. 
из-за болезни и отсутствия ме-
дицинского обслуживания в де-
ревне он умер. Вот она с надпи-
сью: «Василию Степановичу от 
сына Негодяева Александра Ва-
сильевича, снимался 14.06.1943 
г.». Прабабушка Клавдия Федо-
ровна работала в колхозе. Её в 
положении и ещё нескольких че-
ловек отправили под Сталинград 
копать окопы. Женщины и дети 
помогали фронту, как могли: от-
правляли вязаные варежки, но-
ски, мыло, табак. В городах кру-
глосуточно работали на заводах 
женщины и дети, писали письма 
и ждали своих мужей, сыновей, 
братьев с Победой! 

Недавно от своей бабушки я 

узнал, что она бережно сохра-
нила военный билет, партийный 
билет, медали и несколько во-
енных фотографий. Мой праде-
душка был командиром отделе-
ния конной тяги. Огромную по-
мощь во время войны оказыва-
ли лошади на полях сражений. 
Трудно представить нашу Победу 
без этих красивых и благородных 
животных. Лошадей применяли 
как транспортную силу, особен-
но в артиллерии. Именно упраж-
ки из шести лошадей всю войну 
без всяких жалоб тянули орудия, 
меняя огневые позиции батареи, 
перевозили снаряды по бездоро-
жью. Там, где застревали любые 
автомашины, могли пройти эти 
выносливые животные. Не толь-
ко пушки и снаряды перевози-
ли лошади, также везли обозы с 
продовольствием. Полевые кух-
ни доставляли на позиции имен-
но лошади. Лошадь пройдет там, 
где не пройдет никакая техника, 
и сделает это незаметно. Дедуш-
ка рассказывал, что пушки, из ко-

торых стреляли, называли гауби-
цами - это достаточно мощное и 
дальнобойное орудие 152 мм. 
особой мощности. У пушки были 
уникальные боевые качества: 
она была способна наносить уда-
ры по позициям противника, стре-
ляя из недоступных мест. Стре-
ляли с закрытых позиций по око-
панной и открыто расположенной 
силе противника.

Я знаю, что прадедушка не 
любил вспоминать о войне. Это 
понятно: с болью в душе вновь 
всплывают воспоминания о боях. 
Он говорил, что было страшно, 
и холодно, и голодно. Словом, 
было очень и очень тяжело, ещё 
тяжелее терять и хоронить дру-
зей, которые были только что ря-
дом. На войне был призыв: «Ком-
мунисты, вперед!» и дедушка 
вступил в ряды коммунистиче-
ской партии и был в ней до кон-
ца своей жизни. Вспоминал бои 
в Кёнигсберге - ныне г. Калинин-
град. А также восхищался мар-
шалом Г.К. Жуковым и говорил: 

«Где Жуков, там и Победа». Пра-
дед рассказывал про прожектор-
ную атаку, когда Жукову удалось 
ослепить противника с помощью 
140 прожекторов, после чего пе-
хота, танки, авиация пошли в на-
ступление, и враг не выдержал 
напора наших сил, сопротивле-
ние врага было сломлено.

Мой прадедушка дошел до 
Берлина! Вместе солдаты дали 
нашей стране не просто Победу 
в одном из бесчисленных сраже-
ний нашей истории, а символ во-
енного успеха! Может меняться 
власть, можно рушить с пьеде-
сталов бывших кумиров, но под-
нятое над вражеской столицей 
знамя Победы останется абсо-
лютным достижением народа. За 
участие в Великой Отечествен-
ной войне прадедушка награж-
ден многими медалями.

Со дня окончания войны про-
шло почти 70 лет, но память о 
произошедших событиях живет в 
каждой семье, в каждом бьющем-
ся сердце наших бабушек, деду-

Горжусь своими прадедами
шек, отцов и матерей, и я горд 
тем, что у меня был такой пра-
дедушка, который вместе с со-
ветскими солдатами прошел во-
йну и победил в этой страшной, 
грозной войне, подарив нам чи-
стое мирное небо над головой и 
спасли нас от фашизма. Мой де-
душка Негодяев Василий Степа-
нович умер 01.08.1993 года в воз-
расте 89 лет. 

Второй мой прапрадедушка, 
Маврин Василий Петрович, 1906 
года рождения, тоже являлся 
участником Великой Отечествен-
ной войны. Прабабушка Вера Ва-
сильевна Маврина (Харьковская) 
- учитель средней школы села 
Волчанка, которая жива (скоро  
ей исполнится 90 лет), недавно 
мне рассказала, что сама явля-
лась участником войны в тылу. В 
годы войны работала в узле свя-
зи в городе Сызрань. Имеет четы-
ре медали. Так вот она рассказа-
ла, что прапрадедушка Василий 
Петрович Маврин был призван в 
1941 году и служил в войсках свя-
зи водителем. Был контужен. Ухо-
дя на войну, оставил жену и дво-
их детей: Веру и Володю.

Однажды в дом постучалась 
беда, принесли письмо, что пра-
прадедушка пропал без вести. 
Но, к счастью, через месяц от 
него пришло письмо, что он жив 
и здоров. Дедушка прошел по Ка-
лининградскому и Смоленскому 
направлениям, воевал под Мо-
сквой, дошел до Берлина! Был 
награжден медалями, которые 
хранит бабушка Валя. Она мне 
их показывала, когда мы ездили 
к ней: это орден, медали «За обо-
рону Москвы»,  «За победу над 
Германией»,  «За боевые заслу-
ги», юбилейные медали.

Умер мой прапрадедушка 
Маврин В.П. 29.03.1979 года. Моя 
мама, которую он видел в четы-
рёхмесячном возрасте, ему была 
правнучкой.

Владислав Малюков.

Василий Маврин.

На конкурс «Они ковали Победу!»



Знамя
труда

                   ¹ 28 (7491) 24 апреля 
                      2015 г., пятница

4

Сила «Зари»
хОккейСвои пробные шаги воз-

рождённая «Заря» нача-
ла делать в товарищеских 
матчах с командами со-
седних районов ещё в 2010 
году. А на следующий год 
наши хоккеисты, заявив-
шись на турнир уже в каче-
стве полноправных участ-
ников, выдали блестящий 
сезон и завоевали третье 
место в розыгрыше «Юж-
ного Кубка». 

Можно, конечно, применить 
здесь расхожую фразу, что но-
вичкам всегда везёт. Но только 
не в этом случае. Подтвердить 
же свои претензии на призовые 
места всегда бывает намного 
сложнее, и одного везения здесь, 
как правило, уже бывает не до-
статочно. Нужны трудолюбие и 
высокая самоотдача, с которы-
ми приходят и игровое мастер-
ство, и интерес болельщиков, 
и, без сомнения, - уважение со-
перников. Всё это у наших пар-
ней есть. Теперь есть.   

Об этом сегодня можно гово-
рить с большой долей уверенно-
сти, поскольку результаты нашей 
хоккейной «Зари» на протяжении 
всего её участия в турнире гово-
рят сами за себя. После бронзо-
вого финиша 2011 года коман-
да в последующих двух сезонах 
останавливалась всего в шаге 
от  лидирующей тройки: оба раза 
наши хоккеисты занимали чет-
вёртое место. Причём, им не хва-
тало всего каких-то пары-тройки 
очков. Знаю, как сами ребята тог-
да очень переживали, не могли 
понять, почему что-то не сложи-
лось, не получилось в этот раз. И 
тренировались, тренировались, 
тренировались… 

  
Первый чемПионат 
района

Тем более, что у нас есть где  
с толком потренироваться и вво-
лю погонять шайбу. Сегодня в 
нашем районе действуют семь 
универсальных спортивных пло-
щадок, построенных букваль-
но за 3-4 последних года. Четы-
ре – по линии областного мини-
стерства спорта и три – по ли-
нии министерства сельского хо-
зяйства и продовольствия реги-
она. Да и сами не сидели, сло-
жив руки: классный хоккейный 
корт в районном центре – это 
детище активистов, поддержан-
ных районной администраци-
ей и неравнодушными людьми. 
Таким количеством спортивных 
сооружений, на которых можно 
проводить настоящие ледовые 
сражения, может похвастаться 
не каждый муниципалитет. Со-
гласитесь, что  руководство об-
ласти не будет вкладываться в 
ту территорию, где не видно ре-
зультатов. Не только, к слову, в 
развитии физкультуры и спор-
та. В этом году планируется по-
строить  подобные универсаль-

упорству проигравших можно 
было позавидовать. Сражались 
до последнего, не жалея своих 
сил. Не хватило умения. Как не 
достало его и кировчанам, усту-
пившим в тот же вечер хоккеи-
стам из Колывани (1:19), но ни-
сколько от этого не расстроив-
шимся. Так и проходит станов-
ление, приходят игровой опыт 
и умение. 

Записным фаворитом в пер-
венстве была, конечно же, наша 
«Заря». Она в итоге и стала пер-
вым победителем первого же 
чемпионата района и первым 
обладателем почётного Кубка. 
Второе место заняла команда из 
Колывани и третьими стали ле-
нинские хоккеисты. На четвёр-
том месте финишировали ки-
ровчане и на последней строч-
ке - команда из Алексеевского. 
Лучшими игроками признаны: в 
«Заре» - Максим Фролов, в ко-
лыванской команде - Александр 
Думин, в ленинской - Александр 
Блохин, в кировской - Ермек Нур-
галеев и в алексеевской - Артём 
Бердюгин.   

Понятно, что награды и титу-
лы победителям всегда почётны 
и приятны. Но мне бы хотелось 
поздравить всех без исключения 
участников команд и их болель-
щиков с тем, что хоккей у нас в 
районе набирает ход! Вы стали 
одними из первооткрывателей, 
надеюсь, долгого хоккейного 
пути районного первенства! Вы 
просто молодцы! И вы не одино-
ки в своих стремлениях. Уже ра-
стёт достойная хоккейная сме-
на, и скоро она заиграет и в ва-
ших командах. Одна «Комета» 
чего стоит!

вПерёд, «Комета»!
Те, кто смог присутствовать 

на играх нашей юной «Кометы», 
слышали этот призыв не один 
раз. Может быть, конечно, маль-
чишкам приятно его слышать, но 
стоит отметить, что их лишний 
раз в атаку гнать не было ника-
кой необходимости. Порой они 
просто «летали» по полю, стре-
мительно уходя от своих свер-
стников. Те просто не могли их 
догнать, не то что шайбу отнять. 
А какие голы красивые забива-
ли, а финты какие! Зрелище, 
в общем, на «Золотой шайбе» 
было изумительное! И соперни-
ки были достойные: команды из 
Приволжского, Безенчукского, 
Хворостянского районов и город-
ского округа Чапаевск. 

Наши ребята с первого ме-
ста в своей подгруппе уверенно 
вышли в четвертьфинал, где им 
не хватило всего чуточку везе-
ния, и они уступили своим свер-
стникам из Майского. Но зато 
они стали четвёртыми на «Кубке 
Надежды», прошедшем чуть поз-
же в городе Отрадный. А в про-
шлом году лучшая пятёрка на-
ших юных хоккеистов даже игра-
ла за сборную Самарской обла-

 «Оживилась работа по месту жительства, которая ведёт-
ся в 256 физкультурно-спортивных клубах, на новых универ-
сальных спортивных площадках. И как результат – почти в 
полтора раза увеличилась доля жителей области, система-
тически занимающихся физкультурой и спортом. Это фе-
деральная статистика, это результат исследований, опро-
сов, которые проводит федеральный центр. Это хороший 
тренд – за два с небольшим года в полтора раза увеличи-
лась возможность заниматься и число самих занимающихся. 
В 2015 году будет  построено ещё более 20 крупных спор-
тивных объектов и более 50 универсальных спортивных 
площадок в городах и районах области. Эту работу мы бу-
дем продолжать». 

(Из Послания губернатора Самарской области 
Николая Ивановича Меркушкина).

 Наша команда вновь стала бронзовым призёром 
«Южного Кубка»!

е.н. Безгин, 
руководитель спортивного
комплекса «Красноармейский»: 
«Эта «бронза» завоёвана благодаря 
энтузиазму наших спортсменов – лю-
бителей такого замечательного вида 
спорта! Это, безусловно, - победа на-
шего хоккея, его активистов! За ко-
роткий срок наша «Заря» добилась 

высоких результатов, получила статус грозного со-
перника и завоевала любовь болельщиков. 

От имени игроков хочу выразить слова призна-
тельности руководству области, районной админи-
страции, главам сельских поселений за их всемер-
ную поддержку и конкретную помощь в развитии хок-
кейного движения. Хочу поблагодарить родителей, 
неравнодушных к спортивным начинаниям своих де-
тей. На матчах «Зари» можно было часто видеть С. 

ные спортивных площадки ещё 
в трёх сельских поселениях. Хва-
тило бы только средств. 

В этом году количество пе-
решло в качество: было приня-
то решение о проведении пер-
вого чемпионата района по хок-
кею с шайбой. По словам руко-
водителя спорткомплекса «Крас-
ноармейский» Е.Н. Безгина, та-
кой чемпионат мы организова-
ли тоже первыми. Посвятили 
его 70-летию Великой Победы! 
Все исходные данные для этого 
были: ледовая база в наличии, 
пять команд готовы были вый-
ти на вбрасывание, почти у всех 
новое хоккейное снаряжение. А 
главное - само желание участни-
ков соревнований наслаждаться 
этой замечательной игрой под 
названием «хоккей» и огромный 
спортивный дух соперничества. 
Всего этого было хоть отбавляй! 

Очень хотелось, чтобы чем-
пионат состоялся. И он прошёл 
успешно! Пусть пока результа-
ты некоторых матчей записаны 
двузначными цифрами, пусть не 
все команды пока равны по си-
лам, но было столько эмоций, 
столько страстей, выплёскива-
ющихся через край бортов, что, 
можно сказать, это того стоило. 
И ни мороз, ни жгучий ветер не 
могли их остудить. Так, помню, 
случилось на открытии первен-
ства в посёлке Ленинский, о чём 
вы смогли узнать со страниц на-
шей газеты в феврале. Хотя ле-
нинцы и победили тогда команду 
из Алексеевского со счётом 16:4, 

Махова, Д. Ялбуева, С. Сторожеву, А. Паршина, 
В. Рындяева и многих других болельщиков, ко-
торые не меньше самих ребят-хоккеистов пере-
живали за итоги встреч. Это придавало нашим 
парням новые силы, и скажу, что в этой  команд-
ной «бронзе» есть немалая доля участия и на-
ших болельщиков.

Огромное спасибо Н. Переходко, А. Солдат-
кину, Д. Арланову, А. Бушеву и другим предпри-
нимателям и просто хорошим людям, которые 
нашли возможность проявить своё участие в 
подготовке хоккеистов к этому сезону!

Впереди уже футбольный сезон, в котором 
наша футбольная «Заря» будет выступать в 
высшей лиге областного первенства. Она верну-
ла себе это право спустя семь лет! Давайте же 
так же активно будем болеть и за наш футбол. 
Ваша поддержка спортсменам очень нужна!».   
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Музыкальный фольклор

Богата талантами наша 
Красноармейская зем-
ля. Любят, поддержи-
вают и развивают у нас 
народное творчество. 
Известны и любимы в 
Самарской губернии 
наши народные коллек-
тивы.

Народные традиции в Крас-
ноармейской музыкальной шко-
ле заложены её основателем и 
первым директором Иваном Ге-
расимовичем Драгуновым, имя 
которого школа носит с 2013 
года. Школа, открытая в 1965 
году в этом году празднует своё 
50-летие.

В сельском филиале п. Ле-
нинский с 2003 года, благодаря 
кропотливой работе преподава-
теля Воробьёвой Ольги Вален-
тиновны, успешно работает ан-
самбль русской песни «Веснуш-
ки». Многие годы он существо-
вал как форма коллективного 
музицирования в ДМШ, где дети 
из разных специализаций, лю-
бители народного пения могли 
заниматься любимым делом. С 
2008 года на базе ДМШ откры-
вается фольклорное отделе-
ние и с приходом преподавате-
ля Штопоровой Галины Никола-
евны создаётся ещё один кол-
лектив – ансамбль русской пес-
ни «Подсолнух». Ансамбли и их 
солисты являются украшени-
ем праздников и концертов на-
шего района. С 2013 года кон-
цертмейстером ансамбля «Под-
солнух» является Драгунов Ан-
дрей Игоревич. Вырос уровень 

исполнительского мастерства, 
и расширилась география кон-
курсов. Эти коллективы - по-
стоянные участники концертов, 
праздников, конкурсов различ-
ного уровня, фестивалей, про-
ектов по народному творчеству.

Именно об этом рассказали 
в своём приветственном слове 
директор МБО УДО «Детская 
музыкальная школа им. И.Г. 
Драгунова» Н.Ю. Петросян и за-
меститель руководителя Управ-
ления Культуры И.Г. Раздьяко-
нова на состоявшемся в ДМШ 
открытом творческом показе об-
разовательных программ в об-
ласти музыкального искусства 
«Музыкальный фольклор». Это 
мероприятие прошло в рамках 
региональной недели учебных 
предметов образовательных 
программ в сфере художествен-
ного образования.

Цикл этих мероприятий за-
планирован Областным учреж-
дением Агентством социо-
культурных технологий впер-
вые. Они вошли в Программу 
организационно-творческой, 
научно-методической деятель-
ности нашей области на 2014-
2015 учебный год. Всю неде-
лю в нашей области Детские 
школы искусств делились опы-
том по организации различных 
образовательных программ в 
своих учреждениях, показыва-
ли мастер-классы, методиче-
ское обеспечение. Вошла в ряд 
этих показов по программе «му-
зыкальный фольклор» и наша 
школа. Свою программу они по-
святили Году Культуры и 80-ле-

Детская музыкальная шкОла

тию Красноармейского района 
и назвали её «Большой России 
малый уголок».

В уютно оформленном клас-
се по народному творчеству 
методист по художественно-
му образованию ДМШ Черно-
ва Елена Алексеевна ознако-
мила всех присутствующих с 
программно-методическим обе-
спечением образовательного 
процесса. Отметила достиже-
ния преподавателей и обуча-
ющихся по этим дисциплинам, 
ознакомила с программами по 
предметам.

Гостеприимно встречали го-
стей - участников мероприя-
тия - детский ансамбль русской 
песни «Лучики» Большеглушиц-
кой ДМШ (рук. Резникова О.), ру-
ководителей и солистов образ-
цового фольклорного ансамбля 
«Жива» (рук. Фроловичева В.) 
Приволжской ДМШ.

Мероприятие открыл народ-
ный ансамбль русской песни 
«Воложка» Красноармейского 
МКДЦ (рук. Брусенцева С., кон-
цертмейстер Матюнин Е.). За-
тем состоялись мастер-классы 
преподавателей высшей катего-
рии детской музыкальной шко-
лы  им. И.Г. Драгунова Штопо-
ровой Галины Николаевны и Во-
робьёвой Ольги Валентиновны.

Концертный показ програм-
мы состоял из выступления 
детских фольклорных ансам-
блей, их солистов, трио гармо-
нистов ДМШ, что вызвало не-
мало восторгов. Поистине богат 
наш край талантливыми, ода-
рёнными детьми. Интересны-
ми были выступления гостей. 
Прекрасная концертная про-
грамма всех участников твор-
ческого показа ещё раз проде-
монстрировала связь поколе-
ний и самобытность народного 
творчества. Благодаря профес-
сиональным преподавателям 
фольклорных ансамблей его 
участники демонстрируют пре-
лесть народных песен, многове-
ковые традиции своего народа. 
Выступление этих коллективов 
не оставило равнодушных нико-
го из присутствующих, создавая 
атмосферу традиционного  рус-
ского колорита.

Л. Пахомова. 
Фото автора.

сти на одном из турниров в горо-
де Балаково Саратовской обла-
сти. Это ли не признание умения 
играть в хоккей! Да они просто 
– настоящие парни! Причём, все 
юные хоккеисты! И, конечно же, 
их тренеры: Игорь Ринёв и Алек-
сандр Паршин! Так держать! За-
жигайте новые звездочки! 

велиКолеПная 
ПятёрКа

А они у нас уже есть. И ещё, 
вне всякого сомнения, будут. По-
нятно, что хоккей - игра команд-
ная. Но и индивидуального ма-
стерства игроков, дарящего бо-
лельщикам и самим спортсменам 
истинное удовольствие, ещё ни-
кто не отменял. И когда я года два 
назад говорил о блестящей игре 
Евгения Поминова и Константи-
на Ильина, некоторые упрека-
ли меня тогда, мол, не надо, а то 
«зазвездятся» раньше времени и 
всё такое прочее. Я был с ними 
не согласен категорически, по-
скольку было очевидно, что без 
этих двух ярких нападающих игра 
команды несколько блекнет. При-
чём, на поле они взаимно допол-
няли друг друга. Любители хок-
кея помнят, как они стремитель-
но прорывали защитные порядки 
соперника, как накручивали про-
тивника буквально в «телефон-
ной будке», какие красавцы-голы 
они забрасывали, украшая всем 
этим ледовые бои! Сейчас оба 
проходят военную службу, и мы 
с нетерпением ждём их возвра-
щения в команду. Их мастерства 
очень не хватает. С этим, кстати, 
согласны и сами игроки сегод-
няшней «Зари».

Тогда же я говорил, что полу-
чилась бы хорошая тройка на-
падения, если добавить к ним 
ещё одного быстрого напада-
ющего. Предложил бы сегодня 
туда включить Максима Фроло-
ва из нынешнего состава «Зари». 
Не зря же его признали лучшим 
игроком команды этого сезо-
на, к тому же, и по манере игры 
он очень схож с Константином 
и Евгением. Да ещё добавить 
туда «бьющего» защитника, на-
пример, Александра Балашова 
и одного быстрого, может быть, 
Андрея Гречкина. Это была бы 
ударная пятёрка, наводящая 
ужас на оборону противника. 

Есть ещё отличная молодёжь: 
Кирилл Сторожёв, Вадим Ялбу-
ев, Артём Махов, стараниям и 
задору которых могли бы поза-
видовать даже опытные игроки. 
На их счету не одна заброшен-
ная шайба, не один голевой мо-
мент. Не умаляя заслуг осталь-
ных игроков, всё же выделю по-
следнего - Артёма Махова. Без 
тени сомнения можно сказать, 
что это будущий лидер нашей ко-
манды. Он сегодня на ведущих 
ролях не только в «Комете», но 
и прочно вошёл в основу «Зари». 
И не просто занимал там место, 
а играл вполне уверенно на по-
зиции нападающего взрослой ко-
манды, забив не одну шайбу в во-
рота соперников за сезон. Есть и 

Станислав Рузов, 
президент Федерации хоккея 
Самарской области: 
«В первую очередь хотелось бы поблагодарить ру-
ководителей команд, а также глав муниципальных 
образований, которые занимаются развитием хок-
кея у себя в сельских поселениях. «Южный Кубок» в 
очередной раз показал, что хоккей в Самарской об-
ласти развивается на всех уровнях – от професси-

онального до любительского. Отрадно, что в турнире приняло уча-
стие сразу девять сельских команд. В финал по итогам первого эта-
па вышли четыре сильнейшие. Несмотря на такие крупные резуль-
таты в решающих поединках, все матчи прошли в упорной борь-
бе, сдаваться просто так никто не хотел. Именно благодаря таким 
играм, а также отличной организации «Южный Кубок» стал украше-
нием сезона 2014/2015».

ещё резервы для усиления, хотя 
костяк команды, конечно, состав-
ляют её ветераны, те, кто «Зарю» 
возрождал. Хотя какие же они ве-
тераны? На льду бьются так, что 
молодёжи бывает впору форы 
просить у них! Не уступают ни в 
чём: ни в желании, ни в умении. 

Другими словами, команда у 
нас отличная! Мне и многим лю-
бителям хоккея нравится её игра, 
и мы надеемся, что в следую-
щем году наша «Заря» вновь бу-
дет штурмовать вершины «Юж-
ного Кубка»! Тем более, что этот 
турнир теперь вышел на област-
ной уровень.     

  

УКрашение сезона
Поэтому совсем неслучайно 

финальные матчи проходили 5 
апреля на льду Дворца спорта 
ЦСК ВВС в столице области. В 
этом году турнир прошёл по но-
вой схеме: за Кубок боролись че-
тыре лучшие команды. «Заря» по 
итогам регулярного чемпионата 
вновь остановилась за чертой 
призёров, заняв четвёртое место. 
Это позволило ей стать участни-
ком финальных матчей наряду с 
командами «Майское» из одно-
именного поселка Пестравского 
района, «Молния» из Пестравки 
и «Вираж» из Большой Глуши-
цы. В таком порядке они значи-
лись и в табеле о рангах на фи-
нише регулярки.

В первом полуфинале май-
ские хоккеисты обыграли боль-
шеглушицкий «Вираж» (10:3), 
а наши уступили пестравчанам 
– 3:5. В финале команда «Май-
ское» переиграла со счётом 6:2 
пестравскую «Молнию» и завое-
вала «Южный Кубок». Третье ме-
сто заняла наша «Заря», побе-
дившая (4:1) «Вираж». С чем мы 
парней от всей души и поздрав-
ляем! И желаем красивой побед-
ной игры в следующем сезоне! 

А в этом цвета района во все-
оружии защищали: О. Драгунов 
(капитан команды), А. Балашов, 
А. Гречкин, А. Девятов, А. Рындя-
ев, А. Сафронов, С. Сафронов, Н. 
Солдаткин, К. Сторожев, М. Фро-
лов, А. Махов, В. Ялбуев, А. Пар-
шин и А. Лыков. В кубковых играх 
с ними вместе сражались ещё и 
ленинский хоккеист А. Бельсков 
и красноармеец Н. Рындяев, уси-
лившие состав «Зари» перед от-
ветственными матчами. А наш 
вратарь А. Лыков признан луч-
шим вратарём кубкового турнира!

Как-то по зиме, в выходной, 
проезжал через посёлок Ленин-
ский. Смотрю, идёт себе мальчу-
ган лет восьми-девяти в направ-
лении спортплощадки. На плече 
у него коньки. В районном центре 
теперь таких ребят можно встре-
тить гораздо чаще, чем прежде. 
Сами знаете, что и в других посе-
лениях ледовые поля не пустуют. 
В этом, думается, и есть набира-
ющая обороты сила нашей вели-
колепной «Зари»! 

    В. Чумак.


